

## Origen del término Medicina Interna

Estimado Dr. Matijasevic:

Primeramente, le agradezco me haya citado (1) en la bibliografía de uno de sus artículos (2).

En dicho artículo, bien hace usted la diferenciación entre la celebración del Primer Congreso de Medicina Interna de que se tiene noticia, en Alemania (1882), y el empleo del término Medicina Interna como tal; al respecto, dice usted: "... el primer uso documentado de la expresión medicina interna... data del año 1839 con ocasión del primer *Congresso degli Scienziati Italiani*...celebrado en Pisa...".

Francisco Medrano González (3) dice que el término Medicina Interna apareció desde 1807, en un libro de M. Cartier (1768-1839), titulado *De la Médecine Interne appliqué aux aladies chirurgicales* (4).

Atentamente,

**Dr. Guillermo Murillo-Godínez.** *Medicina Interna*  
Crisantemos 116, Col. Prados de la Capilla. C.P. 76176 Querétaro, Qro., Méjico  
Tel. 442-2167747 Cel 442-170-9396. E-mail: tlmx2167747@prodigy.net.mx

### Referencias

1. **Murillo-Godínez G.** Algunos comentarios sobre la historia de la Medicina Interna en México y en el mundo. *Med Int Méx* 2013; **29**: 622-624.
2. **Matijasevic E.** ¿Qué hay en un nombre?. *Acta Med Colomb* 2015; **40**(1): 1-8.
3. **Medrano GF.** [Internet]. Un apunte a la Historia de la Medicina Interna: ni en Alemania ni por Strümpell. 7 de enero de 2013. Medicina Interna. Bitácora de Francisco Medrano González. Disponible en <https://fmedranogmedicinainterna.wordpress.com/2013/01/07/un-apunte-a-la-historia-de-la-medicina-interna-ni-en-alemania-ni-por-strumpell/>.
4. **Cartier M.** *De la Médecine Interne appliqué aux maladies chirurgicales.* Lyon: Imprinta de J.M. Barret; 1807: 78 pp. Disponible en <https://play.google.com/books/reader?id=oiOHiWMBuV8C&printsec=frontcover&output=reader&hl=es&pg=GBS.PR2>

## Respuesta del Editor

Estimado Dr. Murillo-Godínez:

Mil gracias por su aporte y por enviar a los lectores de *Acta Médica Colombiana* la iluminadora referencia del Dr. Medrano sobre el origen del nombre de nuestra especialidad. La bibliografía que adjunta, al lado de la que es posible encontrar en la Bitácora del Dr. Medrano (1) y en su excelente trabajo sobre la historia de la medicina interna en México y el mundo (2) ayudarán a mantener vivo el interés por un tema que a mí, en este caso gracias a Usted, nunca dejará de sorprenderme.

De nuevo gracias

**Eugenio Matijasevic**  
Editor *Acta Médica Colombiana*

### Referencias

1. **Medrano GF.** [Internet]. Un apunte a la Historia de la Medicina Interna: ni en Alemania ni por Strümpell. 7 de enero de 2013. Medicina Interna. Bitácora de Francisco Medrano González. Disponible en <https://fmedranogmedicinainterna.wordpress.com/2013/01/07/un-apunte-a-la-historia-de-la-medicina-interna-ni-en-alemania-ni-por-strumpell/>.
2. **Murillo-Godínez G.** Algunos comentarios sobre la historia de la Medicina Interna en México y en el mundo. *Med Int Méx* 2013; **29**: 622-624.